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EDITO

La Châtaigne vous souhaite une bonne et heureuse année 2024. Le 08/01/2024, notre futur ex 
Directeur Général vous présente ses vœux. Concernant GMBI, il note votre professionnalisme 
remarquable pour faire face aux difficultés. Doux euphémisme n’est-il pas ? Il se gargarise de la fin 
du déploiement du NRP et du solde net d’emplois globalement positif en 2024. Le NRP a non 
seulement entraîné une rupture dans l’égalité d’accès aux services publics pour les citoyens, aggravé 
la fracture territoriale, sociale et numérique, mais aussi provoqué une profonde saignée dans les 
effectifs de la DGFIP à grands coups de restructurations à marche forcée. Quant aux emplois, ce 
n’est pas un énième tour de passe-passe qui dupera nos collègues, pour 2024 c’est bien 200 
suppressions d’emplois au niveau national et 35 000 emplois détruits en 22 ans (-185 emplois sur la 
période 2012-2023 au niveau local). Notre futur ex souligne la nécessaire ouverture en matière de 
big data et d’Intelligence Artificielle (IA). En octobre, une expérimentation de l’IA générative dans 
la fonction publique est lancée par le « feu » ministre de la fonction publique Stanislas Guerini, en 
utilisant le modèle de la start-up Américaine Anthropic. Google a injecté plus de 2 milliards de 
dollars dans cette start-up. Or, ce bon Stanislas est marié à une femme qui dirige la stratégie de 
Google Cloud France. Le ministre est censé se déporter de toute prise de décision concernant 
Google. A défaut de se déporter le ministre a pris la porte. Quitte à avoir des sueurs froides 
n’aurait-il dû pas accepter le déport de l’angoisse ? Du déport au départ… Alors que le sieur 
Fournel finit ses vœux du 08/01/2024 par un solennel à très bientôt, nous apprenons, le 
12/01/2024, ses adieux officiels à la DGFIP. Sous son règne, soit de 2019 à 2023, ce sont – 7 880 
emplois au niveau national dont -71 emplois à la DDFIP 87. Dans ce message, il affirme passer sous 
silence des chantiers importants dans tous les domaines. Faut-il y voir derrière ses propos son 
amour irraisonné pour le football ? Début janvier, Médiapart, sur la base des « Football Leaks », 
révèle qu’en 2017, le ministre des comptes publics, Gérald Darmanin, et son directeur de cabinet, 
Jérôme Fournel, ont aidé le PSG à ne pas payer des dizaines de millions de taxes sur le transfert de 
Neymar (surnommé parfois le Ney) de Barcelone à Paris.  Le directeur de cabinet a proposé au PSG 
des pistes pour contourner le « gros problème » 
fiscal (assujettissement à l’IR mais surtout aux 
cotisations sociales qui financent la sécu). A 
l’arrivée, un beau ballon d’oxygène pour le club de 
la capitale et un joli pied de Ney à l’administration 
fiscale. Il mouille le maillot ce cher Jérôme, mais pas 
pour les agents de la DGFIP. Jugez plutôt, que 
représente le cadeau fait au PSG à coté des miettes 
lancées aux agents de la DGFIP sous la forme de 46 
centimes d’euros bruts d’augmentation de 
l’Allocation Complémentaire de Fonction (ACF) par 
jour. Des négociations indemnitaires ont débuté en 
2023 et devraient se conclure en 2024. Pour notre 
ex, « elles traduiront la reconnaissance de vos 
efforts et de votre engagement quotidien au service 
de notre pays. » Les négociations reprennent, 
normalement, le 29/01/2024, et à défaut d’un petit 
pont d’or ou d’un ballon d’or les agents ne veulent 
pas que des miettes.

LA CHÂTAIGNE
(Qui s'y frotte ... s'y pique !)



« Jour, nuit, jour nuit »
A cette réplique de Christian Clavier 
dans « les Visiteurs », Valérie 
Lemercier répondait « Monsieur 
Jacquouille, je vous en prie, allons, 
ça devient casse pieds ! ». 
Finalement, actuellement le film « les 
visiteurs » a beaucoup de points 
communs avec le bâtiment rue 
Cruveilhier, où chauffage, électricité 
et informatique fonctionnent par 
intermittence… et pourtant ce n’est 
pas du spectacle. Du coup, même si 
en temps de travaux les agents 
avaient conscience que les 
conditions de travail seraient 
difficiles, l’agacement monte. Alors 
Madame la Directrice la Châtaigne 
voudrait vous dire : « Je vous en prie, 
allons, ça devient casse 
pieds ! » Merci.
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cotisations sociales qui financent la sécu). A 
l’arrivée, un beau ballon d’oxygène pour le club de 
la capitale et un joli pied de Ney à l’administration 
fiscale. Il mouille le maillot ce cher Jérôme, mais pas 
pour les agents de la DGFIP. Jugez plutôt, que 
représente le cadeau fait au PSG à coté des miettes 
lancées aux agents de la DGFIP sous la forme de 46 
centimes d’euros bruts d’augmentation de 
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pont d’or ou d’un ballon d’or les agents ne veulent 
pas que des miettes.

Faut pas pousser
Thomas Cazenave, le ministre délégué aux Comptes publics, veut réduire d'un quart les 
surfaces occupées par l'administration pour faire des économies, "Il n'y aura pas 
d'immunité. Tous les ministres seront concernés", a-t-il assuré. Bercy veut drastiquement 
réduire la surface immobilière occupée par l'administration. Le ministère de l’Économie 
compte baisser de 25% les surfaces occupées par l’État et les organismes publics. "C'est 
un vrai levier de sobriété, notamment compte tenu des nouvelles formes de travail. Le ratio 
des surfaces par agent public est aujourd'hui de 24 mètres carrés, très supérieur à celui du 
privé. Nous souhaitons le ramener à 16 mètres carrés. Cela peut aussi passer par des 
cessions immobilières", a détaillé Thomas Cazenave. Alors là tout va bien ! A la DGFIP, 
avec le Nouveau Réseau de   Proximité  et  autres  réformes  de  ces  dernières  années,  
les  structures  fusionnées  ont  elles  aussi fusionnées avec d’autres structures et les 
services ont été regroupés les uns avec les autres à tel point qu’aujourd’hui la directrice 
départementale affirme en instance qu’elle manquera de place à Cruveilhier après les 
travaux pour pouvoir installer tout le monde (Agents, ATSCAF, Action Sociale, 
Organisations Syndicales…). Mais visiblement, Thomas Cazenave a la solution miracle, 
les « nouvelles forme de travail », entendez le télétravail, difficilement compatible avec 
beaucoup de mission comme les accueils physiques et téléphoniques et qui posent 
problèmes pour les collectifs de travail, où lors des périodes de campagne et de congés… 
Du coup, encore une fois, nouvelle fausse bonne idée d’un ministre qui lui gardera un 
grand bureau, qui ne connaît pas le travail dans les services et qui va imposer des 
conditions de travail dégradées… Franchement à force de pousser les murs il n’y a plus 
de place… Faut pas pousser quand même !
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Suppressions d’emplois (Acte I)Suppressions d’emplois (Acte I)
Le 9 janvier, jour de la Sainte Alix, notre Le 9 janvier, jour de la Sainte Alix, notre 
directrice a décidé de réunir, cette année directrice a décidé de réunir, cette année 
encore, les représentants des personnels encore, les représentants des personnels 
pour leur demander leur « avis », pour leur demander leur « avis », 
concernant la situation de l’implantation concernant la situation de l’implantation 
des emplois de la DDFIP de la Haute des emplois de la DDFIP de la Haute 
Vienne... « Avis », c’est vite dit, car depuis Vienne... « Avis », c’est vite dit, car depuis 
des années, l’« avis » est donné, mais des années, l’« avis » est donné, mais 
jamais entendu. Mince avec un tel jamais entendu. Mince avec un tel 
problème d’audition, que faire… Parler problème d’audition, que faire… Parler 
pour ne pas être entendu ne semblait pas pour ne pas être entendu ne semblait pas 
être utile… Alors, l’invitation a été être utile… Alors, l’invitation a été 
déclinée.déclinée.

La Châtaigne d’Honneur     :   
Cette première Châtaigne d’honneur de l’année
est attribuée à Emile Roger Lombertie, maire de
Limoges qui annonçait le 20 décembre 2023, au
micro de France Bleu Limousin qu’« il n’y aura pas
de hausse d’impôts de la part de la mairie. ». Ouf, les
Limougeaudes  et  Limougeauds  sont  rassurés…
Surtout après que le même Emile Roger eut fait
voter  par  sa  majorité  municipale  en  2022  des
augmentations importantes de l’ordre de 10 % de
la fiscalité locale en 2022 ainsi que la hausse des
tarifs  de  l’ensemble  des  services  municipaux,
rendu les salles municipales payantes, diminué les
subventions  aux  associations  et  diminué  le
nombre  de  fonctionnaire  et  les  services.
Conclusion plus d’impôts, moins de tout. Merci
monsieur le Maire, vous allez nous rendre fou.

ou

des pistes pour contourner le « gros problème » 
fiscal (assujettissement à l’IR mais surtout aux 
cotisations sociales qui financent la sécu). A 
l’arrivée, un beau ballon d’oxygène pour le club de 
la capitale et un joli pied de Ney à l’administration 
fiscale. Il mouille le maillot ce cher Jérôme, mais pas 
pour les agents de la DGFIP. Jugez plutôt, que 
représente le cadeau fait au PSG à coté des miettes 
lancées aux agents de la DGFIP sous la forme de 46 
centimes d’euros bruts d’augmentation de 
l’Allocation Complémentaire de Fonction (ACF) par 
jour. Des négociations indemnitaires ont débuté en 
2023 et devraient se conclure en 2024. Pour notre 
ex, « elles traduiront la reconnaissance de vos 
efforts et de votre engagement quotidien au service 
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Suppressions d’emplois (Acte II) Suppressions d’emplois (Acte II) 
Du coup, cette année encore Du coup, cette année encore 
des suppressions d’emplois des suppressions d’emplois 
pour la DDFIP 87. Neuf pour la DDFIP 87. Neuf 
exactement. Pourtant, dans un exactement. Pourtant, dans un 
message sur ulysse le 6 juillet message sur ulysse le 6 juillet 
2023, dont le titre était 2023, dont le titre était 
« Création de 250 emplois à la « Création de 250 emplois à la 
DGFIP en 2024 » Gabriel Attal DGFIP en 2024 » Gabriel Attal 
nous faisait presque rêver. nous faisait presque rêver. 
Mais non, la réalité rattrape Mais non, la réalité rattrape 
bien vite le rêve… En même bien vite le rêve… En même 
temps, à la lecture du message, temps, à la lecture du message, 
on avait bien compris on avait bien compris 
l’arnaque. Merci Monsieur le l’arnaque. Merci Monsieur le 
nouveau Premier Ministre.nouveau Premier Ministre.

Petite blague de janvier…
Alors que des négociations sur le régime 
indemnitaire des agents de la DGFIP étaient 
engagés depuis novembre, Jérôme Fournel 
(notre ex DG) avait décidé de bouder… Oui oui, 
de bouder ! Suite à la réunion du 1er décembre, 
alors que l’intersyndicale a jugé insuffisantes 
les propositions du Directeur Général, ce 
dernier a renvoyé aux calendes grecques la 
suite des négociations… La prochaine réunion 
a donc été reportée à une date indéterminée, 
Jérôme n’étant pas très pressé de voir 
augmenter les primes des agents de la DGFIP. 
En même temps, quand on est pas concerné, 
on est moins impatient… Surtout quand on 
sait qu’on s’en va…  

mailto:cgt.ddfip87@dgfip.finances.gouv.fr

